



“Estaba borracho o drogado”

Claudia Sheinbaum respondió ayer al mensaje enviado la víspera por la embajada de Ucrania, a propósito de la invitación que hizo a **Vladimir Putin**, hombre fuerte de Rusia, para que asista a su toma de posesión como Presidenta, el próximo 1 de octubre. La embajada de Ucrania espera que el gobierno de México cumpla con la orden internacional de detención, entregando al susodicho —al que califica de “criminal de guerra” — al órgano judicial de la ONU, en La Haya.

“México tiene históricamente una visión de política exterior de búsqueda de la paz y vamos a seguir con esa política. Ya veremos quién confirma su asistencia a la toma de posesión”, dijo **Claudia**. Las palabras de la futura Presidenta de México dejan entrever que **Putin** no asistirá a su toma de posesión, menos cuando sabe que el número uno de Ucrania, **Volodimir Zelenski**, también fue invitado. ¿Detenerlo?, no hay manera. * Ya que estamos en el ámbito de la “diplomacia”, hablemos del papelón que hizo el cónsul adscrito de México en Shanghái, China, **Leopoldo Michel Díaz**. Hay un video viral que balconea al cónsul adscrito cuando le dice textual a un subordinado: “Chinga tu madre otra vez” y amenaza con “partirle la madre” a su superior.

Luego de que le recordaran el 10 de mayo, el empleado del consulado califica de “rémora” a **Michel Díaz** y le revira: “Cualquier cosa que quiera ver de aquí, trátelo con el cónsul general”.

La reacción puso de peor humor al cónsul adscrito: “Yo sigo siendo su jefe. No se haga pendejo”.

—El jefe es el cónsul general —revira el regañado.

—Él es el jefe máximo, pero yo también soy su jefe —insistió el adscrito.

—¿Algo más? —cortó el empleado.

—No me hables así —gritó el adscrito.

* En eso que entra el cónsul general, **Miguel Ángel Isidro Rodríguez**. “¿Qué está pasando aquí?”, preguntó.

Respondió el subordinado: “Vino a gritarme e insultarme”.

—Hazme el favor de irte —pidió el cónsul general al adscrito.

Pero en lugar de irse se le puso al brinco también: “A mí no me hables así. Ésta no es tu oficina. Es la oficina del gobierno de México y yo soy tan funcionario del gobierno como tú. Por ser titular no me puedes hablar así”.

—Bueno, no le hables de esa manera al personal. No tienes derecho a insultar —bajó el tono el cónsul general.

—A mí no me hables de derechos porque te parto tu madre. Eres un culero —volvió a gritar **Michel Díaz**.

—Y tú eres una bazofia (mezcla de heces) —replicó **Rodríguez**.

—Bazofia tu chingada madre —coronó el adscrito.

Y así se la llevaron. ¿Saben por qué fue el pleito? Por el otorgamiento de una visa.

* No pasó mucho tiempo antes de que la SRE sacara un comunicado en el que informa que, en relación con los acontecimientos de Shanghái “se han iniciado los procedimientos disciplinarios correspondientes y para garantizar la seguridad del personal que ahí labora”.

Diplomáticos consultados por este reportero, que han pasado años en esa región, nos dicen que los consulados son “pequeños feudos” cuando están lejos de las embajadas.

“Este señor (**Michel Díaz**) es un diplomático de muchos años que llegó ahí ya acabando su carrera. Está bajo la dirección del cónsul general. Lo mandan como segundo y hay una lucha de poder. Rompió la tradición que es respetar a su superior. Desde la dinámica de las embajadas y consulados, yo creo que ya se traían. La reacción no es de un diplomático. O estaba borracho o estaba drogado”, puntualizó.

* Como ya sabemos, el PAN perdió el registro en Tabasco. No logró el 3% de la votación requerida para conservarlo en esa entidad. El revés llevó a la Comisión Permanente de ese partido a disolver el Comité Directivo Estatal. Las funciones de presidenta las ejercerá la exdiputada federal de Yucatán, **Kathia Bolio**, quien fue nombrada delegada del CEN en la tierra de **López Obrador**. Uno que se apuntó para ser candidato a la presidencia estatal del azul en Tabasco es **Juan José Rodríguez Prats**, un veterano panista que ya ha demostrado su amplio conocimiento de la vida parlamentaria en México.

“Yo le dije a **Noemí Luna**, que es la secretaria general, que si me ponen, yo estoy puesto por un año y allí convocamos a una elección. Y digo un año porque tengo 19 años y cuatro meses de consejero nacional y quiero ser consejero vitalicio.

“Pero eso **Marko (Cortés)** no lo permite. Todo ha sido para bloquearme. Ya puso a esta mujer de Yucatán, **Katia Bolio**. La designaron hace una semana y viene hasta el próximo martes a tomar posesión. “Es un compromiso de **Marko Cortés**. Ella lo apoyó en la elección interna. Fue diputada *pluri* en la 3ª circunscripción. Quiso meterla de senadora y no entró.

“Ahora la manda como delegada para que los 200 o 300 votos de panistas en Tabasco vayan a **Jorge Romero** —aspirante a jefe nacional del PAN— y allí es donde va a venir un problema en la lucha interna del PAN”, nos dijo.